

Schwäbischer Albverein e.V. Ortsgruppe Ellwangen (Jagst)



Jahresrückblick 2007

Liebe Albvereinsmitglieder !

Ein abwechslungs- und erfolgreiches Vereinsjahr ist zu Ende. Mit einem vielfältigen Jahresprogramm, das wir in einem neu gestalteten Programmheft präsentierten, haben wir versucht, ein möglichst breites Spektrum unserer Mitglieder und Interessenten anzusprechen. Die Zahl der Neumitglieder hat uns gezeigt, dass wir auf dem richtigen Weg sind.

❖ Wichtige Programmpunkte des Jahres

- Ende April konnte der mit **27 neuen Wegtafeln** versehene **Limeswanderweg HW6** den Bürgermeistern von Ellwangen, Rainau und Stöttlen vorgestellt werden. Sie hatten das fast 1.000,- € teure Projekt unterstützt und so mit dazu beigetragen, dass der ca. 30 km lange Wegabschnitt vom Wegwart Rudolf Hahn neu beschildert werden konnte.
- Mitglieder der Ortsgruppen Hüttlingen, Ellwangen, Mögglingen, Heubach und Dewangen organisierten im August eine **Streckenwanderung am Limes** von Lorch bis Mönchsroth. Auf dem Abschnitt von Mahdholz bis Mönchsroth führte der Wanderwart Gerhard Rüdinger die Gruppe, die sich aus Mitgliedern der Ortsgruppen, aber auch aus Teilnehmern aus weiten Teilen Deutschlands zusammensetzte. Bei täglich mehr als zwanzig Wanderern war diese Wanderwoche ein voller Erfolg.
- Neu im Programm war in diesem Jahr ein **Freilichttheater-Besuch**. An einem traumhaft schönen Sommerabend machten sich 21 Theaterfreunde auf nach Dinkelsbühl, um den Klassiker von Giovannino Guareschi „Don Camillo und Peppone“ zu sehen. Die Teilnehmer waren so begeistert, dass für 2008 eine Wiederholung fest eingeplant ist.
- Die Patenschaft für das Flurstück bei Neunstadt, die unsere OG über viele Jahre übernommen hatte, wurde nicht mehr für notwendig erachtet und in 2006 an die Stadt Ellwangen zurückgegeben. Im Jahr 2007 haben Aktive unserer OG eine neue **Umweltschutzmaßnahme am Ihnberg** bei Pfahlheim übernommen. In zwei Arbeitseinsätzen wurden vorgeschichtliche Grabhügel von überwuchernden Sträuchern befreit. Bevor diese Aufgabe abgeschlossen ist, werden noch einige Arbeitseinsätze nötig sein.
- Beim alljährlichen **Familienabend** wurden für langjährige Mitgliedschaft geehrt:

60 Jahre **Walter Hach**

25 Jahre **Volker Berend** **Lydia Götting** **Anna Keck**

25 Jahre **Marta Papert** **Erika Wende**

Amanda Burr erhielt für ihre langjährige, engagierte Mitarbeit bei der „Jungen Familie“ und in der Ortsgruppe die **Silberne Ehrennadel**.

Es fanden auch Neuwahlen statt, mit folgenden **personellen Veränderungen**:

Joachim Perner wird von dem Amt als **2. Stellvertreter** zurücktreten. Die Stelle kann leider vorläufig nicht besetzt werden.

Helga Heinzl wird nach 13 Jahren ihr Amt als **Rechnerin** an **Erika Bäuerle** übergeben.

Rudolf Hahn hatte das Amt des **Wegwartes** 16 Jahre inne.
Seine Nachfolge wird **Josef Betzler** antreten. Ihm zur Seite steht als neuer **Streckenpfleger** **Adolf Fritsch**.

Raimund Blumberg hat sich für die Stelle des **Kulturwartes** zur Verfügung gestellt.

Verabschiedung und Einsetzung wird bei der nächsten **Hauptversammlung** im März **2008** erfolgen.

Alle anderen Amtsinhaber haben sich für eine weitere Wahlperiode zur Verfügung gestellt und wurden wiedergewählt.

- Bei unserer **Waldweihnacht** sind wir in diesem Jahr wieder zur „Thomashütte“ zurückgekehrt. Ein Lichterbaum, der leuchtende Stern von Bethlehem und zwei Lagerfeuer wiesen den Wanderern den Weg zur Hütte. Nikolaus und Knecht Ruprecht besuchten die Kinder und dem Vorstand kleine Geschenke. Der Abschluss fand diesmal im „Schwabenstüble“, Eigenzell statt. Wie jedes Jahr beschenkte die Vorsitzende die fleißigsten Wanderer der Ortsgruppe mit einem SAV – Kalender. Die eifrigen Werber neuer Mitglieder erhielten vom Hauptverein Geldgutscheine (neu) und Sachgeschenke.
- Leider müssen wir auch in diesem Jahr von langjährigen Mitgliedern für immer Abschied nehmen. **Verstorben** sind:

Karl Vaas - Rudolf Heinke - Franz Krämer - Marie Barbara Rieck

Wir werden der Verstorbenen in Ehren gedenken.

❖ **Wanderprogramm**

- **Hauptgruppe:** Bei 36 Veranstaltungen konnten wir wieder ca. 900 Teilnehmer begrüßen. Bei den Wanderungen war ein eindeutiger Trend zu erkennen. Halbtageswanderungen und kurze Strecken werden den Ganztageswanderungen und langen Distanzen eindeutig vorgezogen. Trotzdem werden wir an der Vielfalt der Angebote festhalten, da es damit gelungen ist, Interessierte auf uns aufmerksam zu machen und so neue Mitglieder zu gewinnen. Auch in diesem Jahr haben wir Kontakte zu anderen Ortsgruppen gepflegt. So konnten wir im Laufe des Jahres Wanderfreunde aus Öhringen, Mögglingen, Adelmansfelden, Bopfingen und Ravensburg begrüßen. Die 3 – Tageswanderfahrt, unter dem Motto „Kirschblütenausflug in die Fränkische Schweiz“ war ein voller Erfolg. Inge u. Gerhard Rüdinger und Jakob Burr hatten wieder die Leitung der Reise übernommen. Nicht nur von den herrlichen Wanderungen durch blühende Kirschgärten und einsame Täler waren die Teilnehmer begeistert, sondern auch von dem ausgezeichneten Hotel in Veilbronn.
- **Senioren:** Die Wanderziele in 2007 hatte Uschi Rieck bereits im Jahresprogramm angekündigt und Ziele, wie der Hesselberg, Mariä Kappel, das Wäscherschlössle, die Fleckenbachmühle und Segringen ermunterten viele an den Wanderungen teilzunehmen. Es war also nicht verwunderlich, dass Uschi Rieck im Laufe des Jahres weit über 200 Teilnehmer begrüßen konnte.
- **Junge Familie:** Der Besuch des Ökomobils und der Bewegungsgarten in den Waldenburger Bergen, gehörten u.a. zum interessanten Programm von Rosemarie Eisenhardt. Besonders hervorheben muss man aber die Osterwanderung bei schönstem Frühlingwetter zur Stockensägmühle mit den Pferden von G. Königer, auf denen die Kinder immer wieder reiten durften. Bei diesen und weiteren Veranstaltungen konnte die Leiterin der „JuFa“ ca. 140 Kinder und Jugendliche und mehr als 140 Erwachsene begrüßen.
- **Junge Mitte:** Mit Tageswanderungen, einer 3-tägigen Rucksackwanderung auf dem HW1 und einem Gebirgswochenende zum Nebelhorn, in den Allgäuer Alpen, versuchte Udo Bäuerle und seine Wanderführer möglichst viele Interessierte für die neu gegründete Gruppe zu begeistern. Bei den 5 Veranstaltungen konnten erfreulicherweise zahlreiche Teilnehmer begrüßt werden.

Zu Beginn des neuen Jahres möchten wir all denen Dank sagen, die durch ehrenamtliche Tätigkeit und finanzielle Zuwendung unsere Vereinsarbeit im vergangenen Jahr unterstützt haben und im kommenden Jahr unterstützen werden.

Wir wünschen unseren Mitgliedern und Freunden für das Jahr 2008 alles Gute, Erfolg und Gesundheit.



Inge Rüdinger
Vorsitzende



Gerhard Rüdinger
1. Stellvertreter